

ment. Il y a nombre de rivières où abondent la truite et le saumon.

C'est à Paspébiac que les maisons Robin et Le Bouthiller ont leurs principaux comptoirs. Il y a là de vastes entrepôts où l'on fait sécher la morue et où on l'emmagine, en attendant qu'elle puisse être expédiée dans l'Amérique du Sud. Ces maisons possèdent aussi de grands magasins où l'on vend au détail à la population toutes les choses nécessaires à la vie.

ORPHELINAT AGRICOLE.

Paspébiac possède un orphelinat agricole où les enfants pauvres reçoivent une éducation qui leur permettra plus tard de gagner leur vie honorablement. La fondatrice de cette maison, appelée à rendre de grands services, est Melle Marie Prévotat, originaire de France. M. l'abbé Cramillon, prêtre distingué et agronome habile, en est le directeur. C'est lui qui voit au spirituel et aux travaux généraux de la ferme. Melle Prévotat s'est réservé l'administration générale dans laquelle, elle se distingue d'une façon digne des plus grands éloges. Ses orphelins sont l'objet de toute sa sollicitude. Elle voit à leur avenir comme à leur présent, et les abandonnera à eux mêmes que lorsqu'ils seront devenus des hommes accomplis attachés aux travaux de la terre où occupant des positions honorables dans la société. On ne saurait rencontrer d'œuvre plus bien-faitrice et plus louable que celle-ci, œuvre qui mériterait l'appui de nos gouvernements et du public si elle était plus connue.

SAINT-GODFROY, CENTRE DE COLONISATION. LES CANADIENS DES ETATS-UNIS.

Saint-Godfroy est une paroisse de date ancienne où l'on peut faire encore beaucoup de colonisation. Sa population est de 210 familles. Il y a cinq écoles dont une modèle, tenue par les RR. PP. du St-Rosaire, trois scieries et un hôtel. Elle est située dans le canton Hope généralement propre à l'agriculture. Les terres sont de très bonne qualité dans les 4, 5 et 6èmes rangs. On peut placer encore 40 familles dans le 4ème rang, le 5 et le 6 ne sont pas encore ouverts, l'ouverture du Chemin Mercier qui sera terminée, l'automne prochain, permettra l'établissement dans ces deux derniers rangs de plus deux cents familles. Tous les rangs voisins du littoral jusqu'au 4ème exclusivement sont occupés.

Située sur le littoral, entre Paspébiac et Port Daniel, St-Godfroy se trouvera traversée par le chemin de fer de la Baie des Chaleurs. Le bateau, qui fait le service des côtes, arrête à cet endroit et favorise l'écoulement des produits de la ferme. Le bois de commerce est en plus grande quantité dans cette partie du comté de Bonaventure que partout ailleurs.